

## **Dimanche 15 juin 2025 – Solennité de la Sainte Trinité - Année C**

Entrée en catéchuménat

Fête patronale de la paroisse

Première lecture : Proverbes 8, 22-31

Psaume 8

Deuxième lecture : Romains 5, 1-5

Évangile : Jean 16, 12-15

### **Homélie**

Nous avons vécu avec nos catéchumènes, au début de notre célébration, la signe de la croix, en vivent le rite qu'on appelle «*signation*».

Or, lorsque nous traçons sur-nous-mêmes le signe de la croix, même lorsque ce geste devient machinal, nous le faisons tout en confessant la Sainte Trinité, puisque nous disons : « Au Nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit ». Cette formule, c'est d'abord celle du baptême, et c'est aussi la structure même du *Credo*, du *Je crois en Dieu* que nous proclamerons ensemble, dans quelques instants, en communion avec tous les chrétiens. Nous affirmerons dans le *Credo* que nous croyons en Dieu Père, Fils et Esprit.

Lorsque nous nous enveloppons du signe de croix en nous en remettant à la Sainte Trinité, nous intégrons simultanément deux vérités que l'Église nous a enseignées, et dont la source est dans l'Écriture, c'est-à-dire dans la Bible. D'une part, la confiance, premier degré de la foi : nous nous en remettons en pleine confiance au Christ, qui donne toute sa vie sur la croix pour nous sauver. D'autre part, nous confessons la foi en un Dieu qui, par la croix du Christ, se révèle en trois personnes.

Le Père d'abord. Dieu le Père est Créateur de l'univers. Il est le Père de tous. Il aime chacun et chacune, tel qu'il est, et son amour est plus grand et plus fort que notre péché et que nos faiblesses.

Le Fils ensuite. Dieu le Fils, c'est Dieu qui accepte de partager notre condition humaine dans les moments de bonheur autant que dans les moments de peine, comme le manifeste Jésus dans les évangiles. En son Fils, Dieu nous rejoint là où nous sommes, avant même que nous ayons cherché à le rejoindre. Le Fils Jésus, le Christ, montre que Dieu est en avance sur nous, et que son amour est si grand qu'il accepte jusqu'à mourir pour que nous ayons la vie en Dieu.

L'Esprit-Saint enfin. Dieu l'Esprit-Saint, c'est Dieu qui nous inspire toujours de croire et d'aimer. Par les dons évoqués par saint Paul aux Romains (deuxième lecture), Il se révèle à nous dans nos propres paroles et nos propres gestes d'amour, d'espérance et de foi, paroles et gestes qu'il vient lui-même habiter. L'Esprit-Saint, c'est Dieu qui nous fait confiance au point que toute notre vie peut révéler la Bonne Nouvelle de l'Évangile, comme les prophètes dans l'Écriture et comme les disciples de Jésus.

La Croix du Christ, qui exprime la Sainte Trinité, Dieu trois fois saint, ceux qui sont entrés en catéchuménat l'ont reçue pour la porter sur eux bien sûr, mais surtout pour la porter dans leur cœur, comme nous tous qui sommes baptisés au Nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.

Nous avons la chance que notre paroisse porte le nom glorieux de Sainte-Trinité. En rejoignant notre communauté pour votre entrée en catéchuménat, Caroline, Dylan, Julie, Léana, Morgane, vous rejoignez le peuple de Dieu tout entier, quelle que soit votre paroisse d'appartenance. Car, en portant le nom de Sainte Trinité, notre communauté ne peut pas être un groupe fermé sur lui-même. Elle se doit d'être un peuple en marche, toujours prêt à rencontrer d'autres groupes, toujours ouvert à l'Église en général, Église missionnaire qui, de par le monde, dans toutes les cultures, a pour responsabilité de faire résonner partout la Bonne Nouvelle de la résurrection et du salut promis à tous.

Que le Seigneur trois fois saint nous inspire toujours, tous et chacun, des paroles et des gestes porteurs de Bonne Nouvelle et accueillants à tous les peuples et à tous les hommes, car c'est à tous que le Seigneur promet et offre le salut.

P. Hugues GUINOT